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近日， 随着雄安新区规
划建设的有序展开， 不少企
业也都积极开启了支持新区
建设的筹备工作。据悉，阳光
保险已向监管部门提交了雄
安分公司的筹建报告， 或将
成为行业内首家申请筹建的
保险公司。

据了解， 阳光保险已于
近日召开了参与支持雄安新
区建设的专项工作部署会
议， 董事长张维功出席并带
领班子认真学习党中央、国

务院关于设立河北雄安新区的
部署精神要求， 并在会上提出
要积极履行保险企业社会责
任，坚决拥护、全力支持雄安新
区规划建设。他表示，雄安新区
的建设是国家的千年大计，也
是公司的重要发展机遇。 据阳
光保险相关负责人介绍，目前，
公司已成立专门工作组， 由集
团总裁李科亲自挂帅， 各项工
作正迅速有序地展开。 目前已
计划在雄安新区先期筹建分公
司， 尽快为雄安新区的建设发

展提供全面的保险服务； 同时
一个面向雄安的投资发展平台
也在筹建中， 未来将用于全面
支持雄安的基础设施建设等各
项综合建设计划。

阳光保险相关负责人表
示， 支持雄安建设是阳光保险
责无旁贷的职责， 阳光将紧贴
新区建设需求，立足保险，发挥
自身优势，优化服务模式、创新
产品， 为新区发展提供保障支
持与服务， 充分发挥综合金融
集团优势。 ■李安琪

4月11日晚上，株洲市环保局
启动了夜间大气污染源专项执法
检查行动。此次行动分为2个小组
进行，历时20天，将利用夜间突击
检查的方式， 严厉打击企业大气
污染物超标排放的行为， 以实现
株洲的“碧水蓝天” 与“青山净
土”。

记者随检查组进行了采访。
检查组先后来到该市石峰区时代
雅园附近的九华、 荷塘区华南路
附近的电焊条厂等地，每到一处，
执法人员都仔细查看了受检企业

的污水收集池、排污口等，询问环保
值班人员对污水中漂浮物的处理方
法、排放情况等。此外，还对排气口
烟囱进行了固体取样， 检查了企业
的环保台账。

当晚的行动持续到次日凌晨
1点多才结束。检查组负责人员告
诉记者， 此次检查的检测结果将
在3天后作出，对于检查中存在的
问题， 检查组将及时给出整改建
议， 一些问题严重的企业将面临
惩处。

■记者 李永亮 通讯员 文红武

智能闪付，买菜都不用带钱了
长沙菜市场买菜刷卡能打折 目前多是年轻人使用，普及程度待提高

4月13日，长沙市荷花池菜市场，市民在买肉。这个市场很多铺面都装了刷卡机，市民买肉买菜刷卡还可以享受相关
优惠。 记者 田超 摄

株洲环保夜间突查大气污染

本报4月13日讯 挑
几把小菜，买几两猪肉，不
用付现找零， 挥一下银行
卡或者扫一扫二维码就可
以快捷支付。 随着金融机
构加快对支付场景的布
局， 传统的菜市场开始变
得智能化。记者发现，在长
沙的一些菜市场， 电子支

付方式开始大规模普及，还
悄然掀起了补贴大战。

不过 ， 即便越来越方
便，但在菜市场，占市场消
费绝对主力的老人群体仍
然偏爱现金支付，现金支付
目前依然占据不可撼动的
霸主地位。

■记者 潘显璇

在荷花池菜市场，记
者注意到， 为了推广非现
金支付， 菜市场商户的摊
位门头成了银行和银联的
宣传窗口，“银联卡支付满
10元减3元的” 字样十分
抢眼。

据介绍， 菜市场的智
能闪付设备可以支持三种
非现金支付方式， 一种是
金融IC卡， 也就是支持小
额免密支付的芯片卡，享
受10元减2元的优惠；Ap-
ple�Pay、 华为Pay等各种
手机 Pay支付以及银联
App扫码支付， 享受10元
减3元的优惠。

“智能闪付设备是送
给我们商户的， 摊位门头
的改装费用我们也没出

钱。”商户们告诉记者，因为
不需要自己出费用就增加了
一个收款设备， 所以他们还
是挺支持的。

当天，记者在荷花池菜
市场体验了一回闪付，花费
31元购买了排骨，肉摊老板
还建议记者采用多卡分次
的方式来省钱， 即用3张金
融IC卡分别支付， 能省下6
元钱。

此前， 支付宝和微信为
了抢占商超等领域，掀起了
大规模的补贴，不过，记者
从蚂蚁金服了解到，目前支
付宝还没有进驻湖南的菜
市场推广， 也没有补贴政
策，菜市场摊贩的二维码都
是为了方便顾客自行打印
出来的。

虽然智能闪付设备在菜市场
得到了大规模的推广，但是，记者
调查发现，在荷花池菜市场，智能
闪付设备使用频率低是通病。

4月13日上午，记者在荷花池
菜市场的多个摊位前观察， 在半
个多小时里， 不少摊位有数十人
来买东西， 但没有一人使用刷卡
设备。情况好一点的摊位，数十名
顾客中，使用闪付的也就两三人，
而且都是年轻人。

没有零钱的顾虑， 也不需要
担心会收到假币， 加上还有补贴
优惠， 带银行卡或者手机就能完
成付款的电子支付模式， 为何在
菜市场尴尬遇冷？

荷花池菜市场的多名商贩
向记者坦言，智能闪付设备平时
用得并不多，有时一天会刷好几
笔， 但有时一连几天都用不上。
谈及原因，他们认为，来逛菜市
场的多是中老年人，一来他们习
惯了用现金，二来闪付的模式是
刷卡不用输密码，他们总觉得不
放心，担心银行卡的安全，所以

推广起来难度不小，刷卡支付的
基本上都是些乐于接受新事物
的小年轻。所以，目前在荷花池
菜市场，现金支付仍然是最主要
的方式。

中国银联湖南分公司相关人
士表示，今年春节前后，银联的闪
付设备开始大规模进驻传统菜市
场， 目前全省已有30家菜市场都
用上了智能闪付设备。 其中长沙
有2家，分别是开福区的荷花池菜
市场以及侯家塘附近的扫把塘菜
市场，常德、益阳、娄底等多地的
菜市场也已经普及。

上述人士也认为， 目前长沙
的菜市场使用闪付设备的消费者
确实不多。除了消费习惯外，还有
一个原因， 是目前这两个菜市场
的设备普及率不高。 以荷花池菜
市场为例， 安装了智能闪付设备
的商户只有60多户， 影响使用的
积极性， 目前平均每天的闪付交
易量只有约300笔。而常德的芷兰
菜市场，设备普及率超过九成，每
天的交易量已超过3000笔。

在长沙，大到商场、超市，
小到路边的小餐馆和小摊小
贩， 亦或打车出行、 购票看电
影，移动支付的身影随处可见。
毫不夸张地说， 不用带现金出
门，只要带个手机，你就可以在
这个城市里自由地消费。

可以预见的是，在“互联网
+”的大背景下，全面普及非现
金支付的智能化菜市场将会是
大势所趋。不过，电子支付模式
想要取代菜市场的霸主现金支
付，还有很长的路要走，不仅各
类硬件设施有赖金融机构的投
放， 对新鲜事物的正确认知则
需要整个社会的宣传和推广，
非现金支付习惯的养成也需要
慢慢培养。

此外，公众更加期待的，菜
市场的智能化不应仅仅只是支
付模式变化带来的便捷， 更应
该实现“溯源查询”、“价格查
询”等功能。

行业首家申请筹建雄安机构 阳光保险快速响应千年大计

“老板 ，刷卡 。”今天
上午10点半， 家住长沙
市开福区兴汉门附近的
陈建在荷花池菜市场买
菜，付款时，他掏出了一
张银行卡给肉摊老板 。
老板接过银行卡 ， 将卡
靠近肉摊上一个黄色的
小机器， 停留了约2秒 ，
也不需要输入密码 ，支
付就完成了。

“我经常来菜市场买
菜， 但不喜欢在钱包里塞
零钱，尤其是毛票，很是麻
烦， 可以刷卡后感觉方便
了不少， 而且速度快。”陈
建说。

三湘都市报记者在荷
花池菜市场看到， 菜市场

的不少摊位都装有银行的闪
付设备， 有的是单独挂在摊
位前， 有的则是和电子秤联
在一起。 记者在现场买菜体
验了一番， 闪付是300元以
内免密支付， 整个支付过程
5秒钟就完成了， 而付现找
零， 经常要耗时半分钟甚至
更久。

同时， 一些摊贩也自
行打印了微信、 支付宝的
收款或转账二维码， 贴在
摊位前。“偶尔也会碰到有
忘记带钱包的市民， 他们
可以用手机扫一扫就能付
款， 也有年轻人不喜欢用
现金， 就喜欢这些新潮的
支付方式。”菜市场的摊贩
刘师傅解释。

【现象】 菜市场也能刷卡、扫码支付了

【行业】 买十块减三块，菜场掀补贴战

智能支付
是大势所趋

电子支付遇冷，多是年轻人用

观察


